

Comentarios

Comunican de Dippe que la mayor parte de la prensa dedica atención preferente a elogiar la revista militar efectuada con motivo del 14 de Julio.

Le Figaro dice que los embajadores y representantes militares extranjeros que presenciaron las maniobras, consideran que Francia es la nación poderosa de siempre.

La Lanterne cree que la fiesta del 14 de Julio ha perdido su primitivo carácter popular.

Le Gaulois ensalza los resultados de las maniobras.

Junta de señoras

—Según noticias de Londres el War Office ha hecho constituir una junta de señoras, cuya misión es la de visitar los campamentos de concentrados en el África del Sur, y que examinen y den su dictamen acerca de la situación de dichos campamentos.

A caza de comandos

—Dice el *Daily Mail* que según el proyecto de lord Kitchener, el Gobierno piensa dedicar 50.000 ginetas escogidas a la persecución constante de los tres principales comandos de los boers.

CRÓNICA GENERAL**EL AYUNTAMIENTO PAGA****Casa de Beneficencia**

Los que han escrito, dirigiéndose al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, que el Ayuntamiento de Tortosa no paga el contingente provincial, ni su consignación a la Beneficencia municipal, han faltado á la verdad abiertamente.

Vamos á las pruebas.

Desde el 9 de Abril último al 6 del corriente, ó sea la época que comprende de la gestión de nuestros amigos políticos, el Ayuntamiento ha ingresado en la caja provincial, en concepto de contingente, la importante cantidad de **7.310 pesetas**, según puede acreditarse por medio de documentos justificativos que obran en poder del señor Depositario de fondos municipales.

En concepto de Beneficencia municipal, no adeuda el actual Ayuntamiento ni un solo céntimo; muy al contrario, tiene anticipada alguna cantidad á persona de respetabilidad y confianza, que puede poseerla, para hacer frente á esas necesidades perentorias, que de momento pueden surgir, y hay que atenderlas por deberes humanitarios.

Ahora bien; dicen los irreflexivos; dice el *torna voz* de los moralizadores, que el estado de exasperación de los albergados en la Casa de Beneficencia de Tortosa, es tan grande, que muchos días recorren los arrabales y huertas, pidiendo pan, por amor de Dios, al vecindario.

Si, es esto cierto; pero no ocurrirá por incuria del Ayuntamiento, que como hemos dicho, y sostenemos y afirmamos, ha pagado á la Diputación provincial, en un periodo de tres meses, la importante cantidad de **7.310 pesetas**.

Ante los sucesos denunciados por el pasquín tortosino, ¿no podría preguntar á su íntimo amigo y aliado, el Presidente de la Comisión de Beneficencia don Juan Ribás Cots, diputado provincial, la causa de los escándalos que denuncia? Porque más que nadie, por razón de su cargo, está en el deber de investigarla.

Mejor que zaherir y ofender á la Corporación municipal, repartiendo palos de ciego sin tón ni són, pues paga todo lo posible dentro de las fuerzas que le permiten los ingresos del

presupuesto, y además no tiene ningún Alcalde, que del contingente de Tortosa permita se reintegre su familia, deudas de la Diputación; mejor que zaherir y ofender, repetimos, hubiera podido el libelo enterarse por el Presidente de la Comisión de Beneficencia, con el que le unen lazos de amistad y simpatía bien notorios, de los ingresos que el Ayuntamiento ha hecho en tres meses, y de que nada adeuda desde Abril hasta la fecha, por atenciones de la Beneficencia municipal.

Pero los que han esclavizado al pueblo, estableciendo por espacio de dos años, una tiranía irritante; los que han dejado huellas de una administración deshonrosa; los que pretenden ser siempre los dueños del país, obran así, faltando á todas las conveniencias y respetos que aconseja una oposición que no se inspire en el sistema..... *tabernario* que ha adoptado ya hace años un desdichado *papel*, indigno por varias razones, de ver la luz en una ciudad de la importancia y cultura de Tortosa.

Y ya suficientemente defendida la gestión económica del actual Ayuntamiento, al llegar aquí, debemos pedir y pedimos, que el Sr. Gobernador civil de la provincia y el Presidente de la Diputación provincial, se enteren de los tristes espectáculos que se dan en la Casa provincial de Beneficencia, que averigüen sus causas originarias, que manden abrir expediente y estudien detenidamente lo que hay en el fondo del asunto, que exijan responsabilidades con mano fuerte, si así procede, y caiga quien caiga. Donde haya faltas, vengan ejemplares correctivos.

Y nada de contemplaciones.

BIBLIOTECA

Según noticias que tenemos de Madrid, se está procediendo al inventario de la Biblioteca popular, que el Sr. Ministro de Instrucción pública ha concedido á este Ayuntamiento, libre de todo gasto, y se recibirá en breve en esta ciudad, remitida en unión de los documentos de entrega, al Sr. Alcalde, por el digno Diputado á Cortes por este Distrito, don Santiago Gascón.

Aún tachado de cunero, por algunos, dicho señor, no olvida los intereses que le están confiados por sus electores, y trabaja activamente para solucionar en beneficio de Tortosa, varios asuntos importantes.

Al tiempo, la cosecha de cereales.

Cosechas

La partida de «Fullola» que es la más fecunda de todas las que forman el término municipal de esta ciudad, este año ha dado excelente resultado, en lo que toca á la cosecha de cereales. La de legumbres ha sido menos que mediana, como en todas partes. Los olivos, á su tiempo, estaban bien preparados de flor, pero hoy no presentan el aspecto que prometían. La clase «morruda» casi ha dejado caer todo su fruto. La «sevillena» se mantiene en buenas condiciones, únicamente hace el espurgio acostumbrado durante este mes. Los olivos de todas clases están extraordinariamente lozanos, y con brotes nuevos cual nunca vistos.

Los vecinos del cercano arrabal de Ferrerías, obsequiaron anoche con una serenata, á su venerada patrona, Nuestra Señora del Carmen.

Ejecutó la numerosa banda «Lira Dertosense», escogidas piezas de su repertorio.

Dice hoy el colega local *Los Debates*:

«Agradecemos al Sr. Alcalde, el haber ordenado, atendiendo nuestras indicaciones, que fuesen retiradas las piedras que interceptaban el tránsito, en el callejón de la Sangre.»

Se nos dice, que la Academia de la

Juventud católica de esta ciudad, trata de contribuir al mayor esplendor de las próximas fiestas de la Virgen de la Cinta, organizando una velada literario-musical.

En el cercano pueblo de Aldover, de donde era natural, ha fallecido esta madrugada, el Iltre. Sr. Deán de este Cabildo, don Tiburcio Povill Vilaubí. Ha dejado de existir, á una edad bastante avanzada. Había sido Canónigo de varias Catedrales, y de la de Zaragoza, en cuya población residió algunos años, fué nombrado dignidad de este Obispado.

El Sr. Povill era una persona de mucho sentido práctico y de ilustración nata vulgar. Años atrás, desde la cátedra del Espíritu Santo, había hecho varias veces gala de sus condiciones oratorias.

Una afición cardíaca, le ha conducido al sepulcro.

Esta tarde á las cinco, se habrá verificado el entierro del cadáver en el cementerio de Aldover, dispensándose los honores correspondientes á su elevada dignidad.

¡Descanse en paz el alma de nuestro distinguido compatriota, y reciba su familia, el testimonio de nuestro profundo duelo!

Ayer falleció en el inmediato barrio marítimo de Ampolla, víctima de rápida enfermedad, nuestro particular amigo, el conocido marmolista don Ramón Marqués y Benito, dueño del establecimiento de ataúdes, instalado en la calle de Mercaderes.

El finado, que ha dejado de existir joven todavía, era una persona de mucha sensatez, formal, y de trato afable y simpático.

Sentimos su desaparición del engañoso mundo de los vivos, y trasmítimos á su afligida viuda doña Carmen Carcelié y al resto de su bondadosa familia, nuestro sincero pésame, por la desgracia que les aflige.

R. I. P.

El Ayuntamiento ha acordado dispensar el pago de los arbitros municipales, á los vecinos que soliciten el arreglo y revoque de las fachadas de sus casas, pidiéndolo en forma antes de las próximas fiestas y feria, que en honor de nuestra Patrona, se celebrarán en esta ciudad, la primera semana de Septiembre próximo.

El acuerdo de Ayuntamiento de París suprimiendo el impuesto de 5 francos por 100 kilos con que se gravaba la entrada en aquella ciudad de los limones y naranjas, favorece bastante la producción regional.

Este beneficio, se debe á gestiones del actual ministro de Estado, señor duque de Almodovar del Río.

Del Diario de Tarragona:

Parece que la compañía de los ferrocarriles del Norte tiene el propósito de unir las líneas de Valencia y Reus en las inmediaciones de Vilaseca, con el fin de suprimir el puente provisional sobre el río Francolí, con lo que se ahorrará la construcción de otro nuevo y la conservación de un gran trazo de línea.

Dice también que existe el proyecto no construir un ramal para la Canonja, habiendo ofrecido ya costear la estación un senador por esta provincia.

Celebraremos se realicen ambos proyectos.

El jueves celebró la primera misa en Vinaroz el joven doctor don Francisco Borrás, apadrinándole sus señores hermanos don José María y D. Rosario, y siendo el orador el elo-

cuento profesor de Decretales del Seminario Tarragona, Dr. D. José Solé quien hizo cumplido elogio de la misión sacerdotal en los presentes críicos tiempos, presentando en maravillosos párrafos la colossal figura del Obispo Costa y Borrás como modelo de virtud, sabiduría y fortaleza apostólica.

Numerosa y escogida orquesta interpretó la gran misa de Giner.

Con laudable propósito se trató de asociar al pueblo á tan fausto acontecimiento, repartiéndose una suculenta paella entre todos los pobres de la ciudad, y dando una serenata por la noche en la plaza pública que hizo pasar deliciosa velada á los alegres vinarocenses.

En la Audiencia provincial tomó ayer posesión del cargo de teniente fiscal, D. Carlos de la Quintana.

Registro civil

Día 16.—Nacimientos: Manuel Royo Castells.—Defunciones: Juan Tomás Rosell, Manuela Curto Cugat.—Matrimonios: ninguno.

Thérme Sabina Camacho

Es tan poderosa la acción de este *onuas escrúbrimo*, que quita siempre y en el acto, todo dolor, cualquiera que sea su origen e intensidad, como está comprobado en el reumático, articular, muscular, neurálgico, jaquecas, oídos, muelas, cólicos, cólicos hepáticos; como resolutivo es más eficaz que la tintura de iodo en las anginas, fiebres, saízanas, escrófulas y toda clase de inflamación, aunque sea por contusión y cetera etcétera.

No mancha la piel ni las ropas.

Es completamente inofensivo, lo que desde luego indica su extraordinaria valer.

Precio: En toda España, 4, 6, 10 pesetas la caja.

Depósito central, don G. Torres Muñoz, San Marcos 11 Madrid. En Badajoz: El autor, R. Camacho, Farmacéutico, premiado con medalla de oro y condecorado con cruces españolas y extranjeras.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Julio de 1901

Barómetro

Máxima 757'04 Mínima 754'40. Oscilación 3'00.

Termómetro

Máxima 38'50 Mínima 23'00 Media 30'75.

Evaporímetro, 3'5. Pluviómetro, 0'0.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, S. E.

Observaciones. Termómetro seco 30'00. Idem húmedo, 25'00.

El alumno, David Salamó

El alumno, Eugenio Bertrand.

PRONÓSTICOS

El célebre astrónomo D. Mariano Herrera anuncia para la segunda quincena del mes actual los pronósticos siguientes:

Durante los días 16 al 20, habrá en todos partes grandes tormentas y pedriscos, con truenos y rayos. Y ocurrirán naufragios en todos los mares, e inundaciones en varias regiones.

Del 21 al 30, se desencadenarán temporales en muchas partes de España y Francia, y el cielo se cubrirá de nubarrones.

En Extremadura y Andalucía, des- cargarán pedriscos.

Y concluirá el mes actual, con tiempo muy caluroso.

También anuncia el popular astrólogo, que habrá lluvias y tormentas, del 1 al 10 del mes de Agosto próximo.

